

ANUNCIOS
PAGO ANTICIPADO
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle de San Lorenzo núm. 11 imprenta donde se dirigirá toda la correspondencia. — Anuncios y esquelas á precios convencionales

NÚMERO SUELTO 10 CENTIMOS
ATRASADO 25 "

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRIPCIONES.
PAGO ANTICIPADO.
Alcoy, un mes 1'50 pesetas. — Trimestre, 4'50 id. — Fuera, 5'25 id. — Extranjero, 15 id. — Ultramar, 8 id. — Recibe aun cios y reclamos la Administración.

NÚMERO SUELTO 10 CENTIMOS.
ATRASADO 25 "

Año X.

REDACCION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Jueves 16 de Junio de 1887,

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,819

ALGARROBAS

Las hay de superior calidad al precio de SIETE REALES arroba, en el ex convento hoy masía de "Santa Ana," en el término de Albaida.

A los consumidores de carbon cok.

El almacén de carbon cok de Gaspar Zaragoza que estaba situado en la calle de San Mateo, se ha trasladado á la calle de San Cristóbal número 13.

A. de Larrañaga. REPRESENTANTE DE COMERCIO EN MARSELLA.

59 RUE DE LA REPUBLIQUE
Solicita la representación de una ó varias fábricas de papel para cigarrillos y especialmente el engomado.

Enviar muestras, precios y condiciones á la dirección indicada.

59—RUE DE LA REPUBLIQUE
Marsella.

HOSPEDERIA PETIT FORNOS.

En este Establecimiento se confeccionan toda clase de helados, á los precios siguientes:

POR LA MAÑANA; ZARZAPARRILLA,
Vaso 20 céntimos de peseta. — Copa 15 id. id.

POR LA TARDE; HORCHATA,
Vaso 25 céntimos peseta. — Copa id.

LIMON,
Vaso 20 céntimos peseta. — Copa 15 id.

Ademas hay Cerveza Alemana á 50 céntimos peseta botella, y jarabes de grossella limon, y demas clases, sirviéndose tambien á domicilio.

Tambien en este Establecimiento se admiten pupilos y se sirven comidas á precios muy reducidos.

SAN LORENZO,
frente á la casa del Sr. Margarit.

Enseñanza de letra inglesa redondilla gótica y de adorno.

SAN NICOLAS 34—3.º

Enagenacon

Por el primer Batallon de Teluan, se enagena 215 roses viejos: si á alguna persona le interesa su adquisicion, puede pasarse por el Cuartel que ocupa dicho Batallon; yjse le pondran de manifiesto.

Academia preparatoria PARA CARRERAS ESPECIALES.

Desde el primero de Octubre próximo se abrirá una academia preparatoria para ingreso en las Escuelas especiales:

Los que deseen informes ó detalles podrán avistarse con los profesores D. Enrique Vilaplana y D. Santiago Juliá.

Hospederia Suiza.

Se confecciona y sirve helado en la planta baja de dicho Establecimiento.

HORCHATA,
Copa: 20 céntimos de peseta. — Vaso—25 dem.

LIMON.
Copa 15 id. — Vaso 20 idem.

Una mejora necesaria.

En distintas ocasiones nos hemos ocupado de la falta que en nuestra ciudad se deja sentir de que se declare de servicio permanente esta estacion telegráfica, en la actualidad limitada y solo abierta desde las

ocho de la mañana á las nueve de la noche. No hemos de repetir aquí, por tanto, los argumentos que en apoyo de nuestra proposicion tenemos formulados con anterioridad, por no caer en redundancia ni pecar de pesados; mas no hemos de dejar de llamar la atencion hácia la necesidad, cada dia mas acentuada, de que la mejora que reclamamos se lleve á cabo cuanto antes, pues la importancia de la localidad asi lo reclama y las necesidades del considerable comercio y de la industria, que son la base de la riqueza y de la vida de Alcoy, tambien imperiosamente lo demandan en beneficio de sus intereses y desarrollo.

Hasta el presente, nuestra voz ha sido como la del profeta: *«vox clamantis in deserto»*, á causa sin duda de la modestia y humildad de sus ecos; mas en la actualidad tenemos en la poblacion un Centro importante con carácter oficial: la Cámara de Comercio, cuya voz ha de ser sin duda alguna escuchada y atendida, por cuya razon á la Cámara de Comercio de Alcoy dirigimos nuestras exhortaciones, á fin de que formule la peticion de la indicada mejora ante los centros gubernativos correspondientes y recabe de ellos con su influencia y peso, la resolucion favorable, con lo que obtendrá el vecindario de esta ciudad una mejora de mucha mas consideracion de lo que á primera vista parece y positivas ventajas que no tardarian en tocar el comercio y la industria, principales interesados en la peticion que ligeramente acabamos de formular.

No dudamos que la Cámara de Comercio de esta ciudad, que tanta actividad despliega y por la que merece nuestro mas completo é incondicional elogio, tomará la iniciativa en el asunto y conseguirá, igual que ha conseguido otras cosas de mas importancia, el establecimiento del servicio permanente en la estacion telegráfica de la localidad.

El planeta Venus.

Todas las tardes en esta época del año brilla con resplandor magnífico en el horizonte el planeta Venus. A poco de ponerse el sol, parece que se enseorea del firmamento. No hay estrella que la iguale en intensidad de luz.

Los antiguos, que no conocian los secretos del cielo ni tenian la menor idea de las distancias estelares, creyeron que aparte el Sol y la Luna, Venus era el astro mayor, visto desde la Tierra.

Después, los descubrimientos científicos han puesto las cosas en su punto, y Venus no pasa de ser un misero planeta como el nuestro, pequeño, raquítico, oscuro, que vive con gelas prestadas, y que se ofrece deslumbrador ante nuestros ojos gracias á la luz que le envia el gran astro del dia.

Venus ha sido en todo tiempo colmada de elogios. Sus compañeros Júpiter y Saturno, siendo, en realidad, mas hermosos, no han sufrido mas que desdenes. El nombre entra por mucho en estas simpatias que nacen en nuestro espíritu.

Si en lugar de haber sido bautizado este astro con tal nombre, se hubiese elegido otro, probablemente los poetas lo habrían olvidado. Pero el amor ejerce, aun desde las alturas, poderosa influencia sobre los mortales, y Venus, por llamarse así, ha sido constantemente objeto de admiracion.

Otros astros hay en el cielo esplendorosos como él; pero como se les conoce con los nombres de Sirio, de Aldebaran, de Ojo del Toro, etcétera, etcétera, las gentes no han fijado la atención en ellos.

"Estrella Matutin", lucero del Alba; estrella Vespertin, Virgen de la tarde; así designaron nuestros antepasados al planeta vecino, y con otras frases no menos poéticas lo conoce el vulgo de nuestros tiempos.

En realidad no merece tanto; bien consideradas las cosas, Venus ni es superior á Marte, es quizá inferior á nuestra humilde Tierra, y no puede sufrir la comparacion ni por un momento siquiera con Júpiter ó con Saturno, en magnitud y en belleza.

Si hay habitantes, se hislan bajo la accion de un frio insoportable, ó se achicharran con el fuego de los rayos solares cayendo á plomo sobre sus cabezas. Si hay vegetacion, no presentará como aquí, esas zonas intermedias, templadas por brisas suaves y dulces que hacen brotar las hojas en los árboles y las rosas en las praderas. Imagine lo que seria nuestra Fiora pasando de repente, sin transicion, desde el cactus de los trópicos hasta el abedul de Siberia, y se formará idea de lo que son las zonas y los climas en ese mundo embellecido por la fantasia popular.

Y no se diga que tales afirmaciones no estén bien comprobadas. Lo están, y hay una razon científica para defenderlas. Sabido es que la inclinacion del eje sobre el plano de la órbita dá origen á las estaciones. Si nuestra Tierra en lugar de tener 23º de inclinacion la tuviese mayor, como en Venus, la vida, como la concebimos ahora, seria imposible.

El dia y noche son en aquel astro de la misma duracion, poco mas ó menos, que en el nuestro: el periodo diurno de rotacion del planeta, es de veinte y tres horas, 21 minutos y 7 segundos; por consiguiente, 35 minutos y 7 segundos menos que aquí.

El invierno es en aquel mundo más crudo y el verano infinitamente mas caluroso. De la misma manera hay entre el ecuador y los polos una línea divisoria que separa casi radicalmente las zonas tórrida y glacial. Además, se usurpan mutuamente y constantemente su imperio, y como el año no dura mas que 224 dias en vez de 365, la rapidez de esta sucesion aumenta todavia mas su intensidad.

Sus montañas son mucho mas elevadas que las nuestras. En diferentes ocasiones, cuando Venus se nos presenta como la Luna, en menguante ó en creciente, han sido medidas con bastante aproximacion. Las desigualdades que se observan en el interior del creciente son las regiones mas altas de la superficie, que reciben toda via los rayos del Sol cuando éste se ha ocultado ya para las llanuras, y por el tiempo que tardan en desaparecer se ha podido conjeturar su elevacion.

Circundando Venus en una órbita interior á la de la Tierra, hay periodos en que no está sino á diez millones de leguas de nosotros, y periodos opuestos en que se aleja á 65 millones de leguas. Su volumen aparente varia, por lo tanto, segun la distancia.

Venus tiene, como la Luna, sus fases: Fueron vistas por primera vez en Setiembre de 1610 por Galileo. El júbilo que recibió el gran hombre, no es para dicho. Quedaba plenamente confirmado el sistema de Copérnico y demostrado que los planetas, lo mismo que la Tierra y la Luna, reciben su luz del Sol.

Algunos astrónomos afirman haber visto en aquel planeta un satélite; pero el descubrimiento no está bien averiguado.

Federico de Prusia propuso que se le diera el nombre de su amigo d'Alembert, pero rehusó tal honor el insigne geómetra con la siguiente carta:

"Vuestra majestad me honra demasiado queriendo bautizar con mi nombre ese nuevo satélite. Ni soy bastante grande para convertirme en el cielo en satélite de Venus, ni tengo tan buena salud que pueda serlo en la Tierra. Me encuentro á gusto ocupando una posicion humilde aquí abajo, y no ambiciono otra mejor en el firmamento."

El mundo de Venus es muy semejante al nues-

tro. Tiene los mismos elementos astronómicos, las mismas dimensiones, el mismo volumen, el mismo peso y la misma densidad. La diferencia consiste en que se halla dos veces mas cerca del Sol que nosotros.

La fantasia ha fingido en aquel astro deleites y paraísos. La ciencia y la observacion, que no se cuidan sino de la verdad, nos dicen que la vida allí es mas dura que la nuestra.

Los filósofos, que tambien fantasean, se han entregado á todo género de juicios discurriendo sobre la existencia de aquella humanidad.

Dado que la haya, ha dicho uno, sus individuos vivirán arraigados en la tierra, sin movimiento propio y clamando al cielo por gozar de una libertad que no poseerán nunca.

Estos árboles hombres, verdaderos monstruos dantescos, recuerdan las crueles pesadillas de que somos víctimas en el sueño, durante las cuales, queriendo huir, nos sentimos amarrados y sujetos al suelo.

Si las cosas ocurren así, démoslos por felices con pertenecer á un mundo en donde solo soñan do se ven existencias tan horribles.

APUNTES LOCALES Y REGIONALES

Nuestro querido amigo y paisano, don José Espí Ulrich, nos ha honrado con la siguiente carta, que publicamos, defiriendo á sus deseos. En el escrito del Sr. Espí resplandece el amor á su madre y á su pueblo natal, que son dos virtudes que avaloran mas y mas el mérito con que el génio del Arte ha coronado las sienes del ilustre compositor.

Reciba éste una vez mas nuestras entusiastas felicitaciones y el testimonio de la plena confianza, que tenemos, en que aun alcanzará nuevos laureles con que aumentar su gloria y la de nuestra querida ciudad.

Sres. Directores de EL SERPIS, *La Revista de Alcoy* y *El Eco de Alcoy*.

Muy señores míos y de mi mayor consideracion: como las palabras no bastan muchas veces para revelar los sentimientos del alma, me veo hoy imposibilitado de manifestar el sincero y profundo agradecimiento que me inspira el generoso entusiasmo con que Vs. han acogido en las columnas de sus distinguidos periódicos las benévolas noticias publicadas por la prensa de esta Corte, relativas al éxito obtenido en el teatro de la Alhambra, por mi obra *El Recluta*. Esta prueba de cariño y estimacion me habria sido grata en cualquier punto donde se me hubiera dado, pero viniendo de esa ilustrada ciudad donde tuve la dicha de nacer, y á la cual amo siempre como debo, aunque vivo lejos de ella, mi gratitud sube de punto, de modo que solo puedo expresar con el silencio, dándoles sencillamente las gracias desde lo mas íntimo de mi corazon.

Ruego á Vs., pues, que si en ello no ven inconveniente, se dignen publicar en sus estimados periódicos, estas mal pergeñadas líneas, hijas de un sentimiento de justicia, con lo cual pagaré en parte la deuda que he contraido con mis queridos paisanos y podré al propio tiempo corresponder á los muchos amigos que me han favorecido con entusiastas telegramas y cartas, y á los cuales no puedo contestar individualmente, á pesar mio, por las muchas ocupaciones que en la actualidad me rodean y por hallarme en vísperas de mi regreso á Valencia.

Reitero á Vs. y á toda esa poblacion la

expresion de mi reconocimiento. Les aseguro que nunca olvidaré lo que me han honrado y sobre todo la delicada manifestacion hecha á mi madre. Este recuerdo me alentará siempre para seguir trabajando en la medida de mis fuerzas, con el fin de contribuir, aunque sea en parte pequeña, al buen nombre de Alcoy, por mas que no necesite de la escasa gloria que yo pueda proporcionarle.

Aprovecho este agradable motivo para ofrecerme de Vs. como su mas atento servidor, paisano y amigo

Q. B. S. M.
J. Espí Ulrich.

Madrid 14 de Junio de 1887.

Se están haciendo vivas gestiones cerca del gobierno, para el establecimiento de una Universidad en Murcia, á la cual podrán concurrir los estudiantes de las provincias de Albacete, Alicante y Murcia.

Asi lo dice un periódico de Cartagena.

No habiéndose presentado suficiente número de aspirantes que reunan las condiciones exigidas para el ingreso en los cuerpos de Seguridad y Vigilancia, continuarán admitiéndose solicitudes en el Gobierno civil de la provincia hasta que resulten completas las plantillas de los indicados cuerpos.

Dice nuestro estimado colega "La Tarde", de Alicante:

"Segun parece se presentará candidato por el distrito de Denia, en la vacante de diputado á Cortes que deja el señor Delgado, el teniente alcalde del ayuntamiento de Madrid Sr. Paz; tambien se habla de un conocido político de esta capital, pero los rumores son inexactos."

Por la Direccion general han sido nombrados en virtud de oposiciones celebradas en esta provincia.

Maestro superior de Denia, D. Agustin Segura Garcia.

Maestro elemental de niños de Villena, don Antonio Molera y Neblez.

Maestro de la de Monóvar, D. Francisco Galiana Lloret.

Maestra de la de niñas de Villena, doña Fanstina Garcia Torres,

Maestra de la de Castilla, doña Iguacia Mondejar Leal.

Y por el señor ministro, en mérito de traslado, D. Alberto Polanco y Jordá, para una de Orihuela.

Por la direccion general de Beneficencia y Sanidad, han sido nombrados vocales de la junta de Sanidad de esta provincia, los individuos siguientes:

Diputado provincial, Excmo. señor barón de Mayals.

Suplente, D. Francisco Ballesteros.

Arquitecto é ingeniero, D. José Ramón Mas.

Suplente, D. José Guardiola.

Profesores de la facultad de medicina, don

Silvio Escolano y D. Esteban Sánchez Santana.

Suplentes, D. Francisco Albero y D. Francisco Benitez.

Profesores de la facultad de farmacia, don

José Soler Sánchez y D. Carlos José Bellido.

Suplentes, D. José Gadea y D. Francisco Aguiló.

Profesor de cirugía, D. Francisco Sevilla.

Suplente, D. Remigio Sebastián.

Veterinario, D. José Gómez Pérez.

Suplente, D. Pascual Más y Compañ.

Representantes de la propiedad, el comercio

y la industria, Excmo. señor marqués de Bena

lúa, D. Ricardo Soto y D. José Torrent Ma

luenda.

Suplentes, D. Joaquín Careta, D. Pedro Pé

rez y Pérez y D. Anselmo Esplá Rodas.

Dicen de Alicante:

El jueves próximo, y con verdadera solemnidad, tendrá lugar la entrega á las comunidades religiosas denominadas Siervas de Jesús, der

edificio que con destino á la misma acaba de ser

construido en el barrio de San Roque,

Adicho acto asistirá la superiora general de

la orden que procedente de Bilbao es esporada

mañana en Alicante.

Los trabajos de formación del proyecto y

planos de la cárcel-modelo que se ha de cons

truir en el barrio de Benaalúa, adelantan rápi

damente bajo la direccion del arquitecto munic

pal, Sr. González Altes

En dichos planos se puede apreciar ya lo magnifico que ha de ser el futuro edificio, y la inteligencia y buen gusto artístico del proyecto.

Un sugeto procedente de Villena, puso e sábado en conocimiento de las autoridades, que dos individuos le habian sustraído 1.500 pesetas en billetes de Banco de España, valiendose del procedimiento del timo.

Las pesquisas hechas por los dependientes de la autoridad gubernativa no pudieron dar resultado alguno en atención á que el propio interesado se resistió á facilitar la cooperacion indispensable para capturar á los timadores. Después se supo que el sugeto en cuestion habia cobrado las 1.500 pesetas desques de haber hecho el conocimiento con los timadores, habiendo regresado á Villena en el tren mixto del mismo dia.

Ha sido cancelado el expediente de la mina titulada "Ampliacion de la Concepcion", sita en término de Orihuela, quedando franco y registrable el terreno que ocupaba.

Por edicto del Juzgado de instruccion de Villena, se saca á pública subasta una casa de habitacion y morada, situada en la calle del Castillo de dicha ciudad, libre de toda gravamen y por el precio de 3.500 pesetas.

La subasta tendrá lugar el dia 25 del actual y diez horas de su mañana en la Sala Audiencia del referido Juzgado.

Todas las tardes, entre cuatro y cinco, se observa un hedor insoportable en los jardines del Circulo Industrial y casas colindantes. Es probable que proceda el origen de lo que denuncia mos de los establos ó cuadras de la Posada del Rincon, y como en esta época veraniega pudiera acarrear algun daño á la salud, ponemos el hecho en conocimiento de la Comision de Policia Urbana, á fin de que averigüe si existe algun abuso y tome las medidas que sean del caso para corregirlo.

Ha comenzado en la Audiencia de lo criminal de Játiva la vista en juicio oral de la causa seguida en el juzgado de Onteniente contra José Revert Vidal y don Antonio Rius.

El primero está acusado de haber dado muerte á su mujer por medio del veneno, suministrado inconscientemente por el segundo, veterinario. El fiscal pide para el Revert la pena de muerte, y para el Rius seis meses de arresto mayor. Las defensas están á cargo de los letrados del Colegio de Játiva don Eneas Reig Gascó y don Ramon de Castro.

Esta tarde se celebrará en la Parroquial de San Mauro y San Francisco, la procesion llamada de Octava, recorriendo las calles de costumbre.

El termómetro señaló ayer la siguiente temperatura.

Máxima: 28.º sobre cero.
Mínima: 18.º " "

Hoy marchará á Filipinas, para donde ha sido destinado de R. O. á su instancia, nuestro apreciable amigo y paisano el Teniente de Infanteria don Miguel Candela Sanus, á quien deseamos un feliz viaje y muchas prosperidades en el archipiélago oceánico.

El Sr. Candela ha permanecido un mes en esta ciudad donde ha sido muy obsequiado por sus numerosos amigos, á los que dá, por nuestro conducto, las mas expresivas gracias, rogando á todos aquellos de quienes no ha podido despedirse personalmente, reciban su mas cariñoso saludo, á la par que se ofrece en cuanto crean pueda serles útil.

Ayer llamó la atencion de las personas que pasaron por frente al Hospital de esta ciudad ver ondear un pedazo de ropa blanca en el asta bandera del edificio. Algunos pensaron si estaríamos en tiempo de guerra, sin sospecharlo, y se habria puesto dicha señal para que el benéfico asilo fuera respetado por los beligerantes, mas nadie pudo averiguar el motivo de tan singular demostracion que por nuestra parte tambien ignoramos á que pueda obedecer ni en que puede haberse fundado el Director para ordenarla como Jefe inmediato del Asilo.

En el depósito municipal de perros vagamundos, vulgo, "perrera", se hallan detenidos un perro podenco y otro pacho muy hermosos y de superior casta, por cuyo motivo se advierte á sus dueños que, sino pasan á recogerlos por todo el dia de hoy, mañana serán sacrificados, con arreglo al bando de la Alcaldia sobre perros que hace pocos dias insertamos.

Por contener muchísimas noticias de varios pueblos de esta provincia, á continuacion transcribimos una carta de Denia, dirigida por su corresponsal á nuestro apreciable colega "El Liberal", de Alicante:

Denia 12 de Junio d 1887.

Mi distinguido correligionario y amigo: Ya hacia algun tiempo que no recorria la region que en la provincia se conoce con el nombre de "La Marina", y confieso, que si bien el viaje no es, dados los tiempos, cómodo, es sumamente agradable, bajo el punto de vista de las impresiones recibidas.

En efecto, echando al olvido el malestar sentido durante el trayecto de esa capital al vecino pueblo de San Juan, malestar que es producido por el pésimo estado de carretera, y fijándonos solo en la belleza del paisaje, multitud de preciosas quintas, pertenecientes á conocidas personas de Alicante, variedad de cultivo, frondosidad y abundancia del arbolado, todo lo que forma contraste con la aridez á que nos tienen acostumbrados los alrededores de la antigua Ilice, desolados y tristes como desprovistos de vegetacion que todo lo anima y embellece; llama la atencion que con ser muchas las comunicaciones que la ciudad sostiene con la huerta, no sean aun mas frecuentes, en particular, en la presente estacion, y que ya que no ferro carril, al menos un buen tranvia que facilite esas mismas comunicaciones.

El trayecto hasta Villejyosa, no puede ser mas variado; ya se atraviesan caserics situados en llanuras bien cultivadas; ya se cruzan elevados montes, áridos y desnudos los unos, cubiertos de árboles los otros; ahora acude el mar á lamer dulcemente la planta de esos colosos, ora se retira con respeto, ó se oculta momentaneamente para sorprendernos de nuevo. La vista que ofrece el pueblo, en medio de un verdadero bosque de almendros, algarrobos y olivos, es verdaderamente agradable.

A mi llegada al pueblo, presentaba éste bastante animacion, con motivo de celebrarse por la parte de ingreso, una fiesta que puede llamarse de barrio. Este se hallaba adornado con arcos de foliaje, flores y cintas, y un numeroso concurso de jóvenes, cruzaban de un lado para otro llevando por todos lados la alegría y la algeza.

En este año la feraz huerta se presenta, como pocos, rica en esperanzas para el activo labrador; el almendro cargado de frutos y las mieses perfectamente desarrolladas. Sin embargo, debido á otras causas que no es fácil desaparecer, este pueblo, á ser floreciente y rico, viene en decadencia notoria, hasta el punto de que en un número reducido de años, ha vejado su poblacion en algunos miles de almas. Esto motiva que haya muchas casas en ruina, que vayan poco y que ciertos barrios, ayer los mas populosos, como los de la marina, estén punto menos que despoblados.

Una buena administracion local, unida á la proteccion que á la agricultura deben los poderes centrales, podrá atenuar los presentes males y contener, hasta donde sea posible, la ruina de un pueblo por mas de un concepto bello ó digno de mejor suerte.

Con excelente resultado, dieron lugar los exámenes en el colegio local de segunda enseñanza que dirige un digno sacerdote; á dicho acto acudió escogida concurrencia, que salió sumamente complacida. Por la noche asistí al casino, donde tenia lugar un concierto vocal con acompañamiento de acordeon. Sin duda debido á las malas condiciones del local, no salió la concurrencia tan complacida como era de esperar.

Durante mi estancia en la localidad, he tenido ocasion de convivir con las muchas simpatias con que en la misma cuenta nuestro digno amigo y correligionario el señor don Alejandro Harmsen, y de ello me felicito con toda el alma.

En Altea solo me detuve un dia: lo suficiente para poder admirar su belleza y accidentada campiña, y para saludar á los buenos amigos que me distinguen con su aprecio. El pueblo prospera de un modo extraordinario, á juzar por el no escaso número de casas que se edifican: en la carretera se ha formado en poco tiempo una espaciosa calle, y su Audiencia de lo criminal, es digna de ser visitada. ¡Lástima que el tiempo que remata el caserío en anteatro, no haya adelantado en su construccion, tan necesario y deseado por el vecindario!

Aprovechando la diligencia de la noche salí para Denia: la luna alumbraba el trayecto presentando en el mar ancho camino de oro y embelleciéndolo todo, lo mismo á los sonrientes valles que á los escarpados promontorios; pequeños islotes que semejabán ninfas entre las movientes aguas; pintorescos pueblecillos que cruzámos interrumpiendo el silencio que dominaba en

aquellas soledades. El coche tuv que desviarse de la carretera un poco mas hacia acá de los túneles recientemente construidos, á causa de hallarse aun sin levantar el puente, por cierto pequeño, que hace mas de un año fué arrebatado por las corrientes de las aguas; se ignora cuando se llevará á cabo tan necesaria obra; tal vez cuando alguna desgracia venga á hacer mas patente su necesidad.

Denia es una ciudad que por tres veces ha figurado como importante en los anales del mundo; es indudable que para ella vuelva á sonar la hora del progreso y la prosperidad. Revéalo, á mas del cada dia mas frecuente estado de su agricultura, las muchas obras que constantemente se llevan á cabo; calles nuevas, donde ayer ruinas ó campos cultivados, obras públicas de alguna consideracion, y esto unido á las que se llevan á cabo en el muelle, extension del ferro carril etc., dá á la antiquísima ciudad mucha importancia, y contribuye á que se hagan favorables augurios sobre su sonriente porvenir.

En estos dias se ha unido esta ciudad, por medio del teléfono, al alegre y próspero pueblo de Pedreguer. El acontecimiento se celebró dignamente en ambos pueblos, y es probable que el ejemplo cunda, y dentro de poco sean muchas mas las poblaciones que utilicen tan sencillo, á la par que sorprendente invento.

Y ya que de Pedreguer hablo, me permitiré indicar que es otro de los pueblecillos que cada dia adelantan de un modo harto visible. En la actualidad se edifica un buen hospital y las obras del depósito de aguas, tan necesarias á la localidad, están ya terminadas. Allí, como en Denia, se levantan cada año multitud de casas, y parecen calles enteras como por encanto.

En el presente año, en toda esta region, las cosechas se presentan en muy buen estado, especialmente la uva, sin embargo de que viene muy retardada, y todo hace presagiar un excelente año, que contribuirá más y mas al progreso material, cada dia mas visible.

Y hasta la de Valencia se despide su afectosimo,

Tamoe

NOTAS POLITICAS

Esta tarde se reunió en el Senado la comision del mismo sobre la proposicion de informacion acerca de las causas de la crisis agrícola

Tenia por objeto la convocatoria examinar la enmienda del señor Hernández Iglesias al dictámen, en la que se proponia que la informacion fuera parlamentaria y oír al ministro de Estado que, en representacion del de Hacienda, asistia á la comision para exponer el pensamiento del gobierno, que, segun aquel, no podia desentenderse en absoluto de la informacion, como en dicha enmienda se pretendia.

Se acordó, pues, que tenga un carácter mixto, es decir, aceptar la enmienda para el efecto de nombrar una comision de senadores y diputados que, presididos por un delegado del gobierno, dirijan la informacion, en la que tomarán parte los centros oficiales á quienes afecta y las corporaciones científicas y económicas que puedan conocer el mejor estado de nuestra agricultura, asi como las personas interesadas, facilitando el gobierno todos los medios de que disponga para el mejor resultado de ella.

La comision de las Cámaras se compondrá probablemente de 14 senadores y 14 diputados, pues asi parece que se propondrá en la discusion.

La comision del Senado sobre el proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército para el año 1887-88, se reunió ayer tarde acordando emitir dictámen conforme con el proyecto aprobado y remitido por el Congreso.

El señor marqués de Miravalles formulará voto particular sobre el mismo, por considerar que no obedece á un sistema definido y único, y que incurre por lo tanto en contradicciones insostenibles en su concepto.

La comision que entiende en la proposicion del señor conde de Toreno, referente á la imposicion de un derecho transitorio á la introduccion de ganados, se reunirá hoy. Acaso el señor Laguardia pueda expresar en la reunion cuál sea el criterio del Gobierno respecto de la proposicion.

A las cuatro, y media de la tarde de ayer salió con direccion á Aranjuez el señor ministro de Fomento, que permanecerá en aquel Real Sitio hasta el regreso de la corte.

A sus órdenes van el inteligente y laborioso jefe del Ministerio señor Ortega y don José Carmelo de Apellaniz, auxiliar de secretario particular.

La minoría autonomista se reunió ayer tarde en el Congreso, acordando no demostrar el debate de las interpelaciones pendientes, y explorar los propósitos del gobierno sobre las reformas ofrecidas para adoptar su acuerdo ulterior, pues las noticias que dicen reticencia de Cuba no les permite seguir en espectáculo por más tiempo.

Respecto al presupuesto, han convenido, en principio, discutir á fondo las cuestiones ultramarinas con que se enlaza, absteniéndose de todo juicio referente á la obra del ministro de Ultramar hasta que les sea conocida.

Hoy se reunirán las secciones del Senado con objeto de nombrar diferentes comisiones de poca importancia y las de los proyectos fijando las fuerzas navales para el año 1887-88 y erigiendo una estatua al Rey don Alfonso XII.

En el Senado se ha puesto á la orden del día el proyecto restableciendo el juicio por jurados, aunque la discusión no comenzará probablemente hasta fines de semana.

La comisión del Congreso que entiende en la proposición del señor Puig pidiendo aumento de los derechos arancelarios ha emitido dictamen, declarando que la Cámara no puede tomar acuerdo alguno sobre esa proposición por entender que ataja las prerogativas de la Cámara misma.

No uno, sino dos periódicos, se anuncian para reemplazar á *El Progreso* en la defensa de los ideales que sustenta el señor Ruiz Zorrilla.

Uno de ellos lo escribirán los redactores de *El Progreso* y otro los de *El Porvenir*, que inspirarán el señor Morán y sus amigos.

El señor Hernandez Iglesias ha presentado á la Mesa de la alta Cámara la siguiente enmienda al dictamen de la comisión sobre información acerca de la crisis que atraviesa la agricultura:

«Artículo 1.º Se abrirá con toda urgencia una información parlamentaria para estudiar las causas de la crisis que atraviesan la agricultura y la ganadería y para proponer sus remedios.

Artículo 2.º Esta información será dirigida por catorce senadores y otros tantos diputados que serán elegidos por sus respectivos cuerpos. La comisión redactará los interrogatorios y convocará á las corporaciones é individuos que estime conveniente oír, y el gobierno de S. M. le facilitará todos los medios para el cumplimiento de su encargo.

Ayer celebraron una conferencia en el Congreso los Sres. Ministro de Ultramar y Labra, para tratar de asuntos relacionados con nuestras Antillas, y de la conducta acordada por la minoría autonomista en su reunión de ayer.

Hoy se leerá en el Congreso el presupuesto de Cuba del cual tenemos las mejores noticias, contando con la seguridad de que su lectura producirá excelente efecto en la Cámara, por las economías que introduce y el alto sentido práctico que lo informa en sus capítulos referentes á la normalización de la Hacienda cubana.

Estos presupuestos serán una aureola de triunfo para el Sr. Balaguer.

Del extranjero las noticias ayer más importantes son las que se refieren á la situación del Afganistán, que realmente puede traer complicaciones para Inglaterra.

El señor ministro de la Gobernación, que viene padeciendo de los oídos, hoy se encuentra más afectado por esta molestia, y los médicos le han aconsejado el descanso por unos días.

Padecer, también la sensible contrariedad de tener á su niño enfermo de una catarral, si bien esperamos sea una fiebre pasajera.

Los valores, un poco mejor que ayer. Ninguna otra cosa de particular.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Aureliano obispo y Santa Lutgarda virgen.
SANTO DE MAÑANA.—S. Manuel y San Ismael

SECCION OFICIAL.

Don Francisco Molló y Valor, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento y á los efectos prevenidos en el artículo 67 del Reglamento de la Contribucion Industrial, desde esta fecha y por termino de quince dias queda de manifiesto en estas oficinas la Matricula para el próximo año económico 1887-88, con el fin de que los Contribuyentes que se crean agraviados, puedan formular las reclamaciones que estimen procedentes.

Alcoy 13 Junio 1887.
Francisco Molló y Valor

ULTIMAHORA

Alcance postal-telegráfico

Madrid 14, 9'45 mañana.
Ayer en la catedral de Málaga, estando de manifiesto el Santísimo Sacramento, fué herida una persona conocidísima.

Ocasionóse un gran tumulto en el templo, y los agresores lograron fugarse.

Madrid 14, 11 mañana.
La «Gaceta» publica el decreto disponiendo que desde 1.º de Julio se pagarán por la cantidad total que representen las obligaciones de aduanas de Cuba, quedando relevado el Tesoro del pago de intereses hasta la presentación de dichas obligaciones para su reembolso.

Madrid 14, 11'15 mañana.
Es muy comentada la noticia de que el ministro de la Guerra se propone, al reformar la plantilla del arma de infantería, amortizar dos de cada tres vacantes de jefes y oficiales que resulten por bajas.

Esta noticia ha producido malísimo efecto en todos los círculos militares.
Parece que sobre este asunto se hará una pregunta al ministro en el Senado.

Madrid 14, 11'15 mañana.
Londres.—La Cámara de los Lores ha aprobado los artículos de las leyes agrarias de Irlanda.
Con motivo de las fiestas que se celebran

nocido á aquella formidable Vendée no domada por tanto tiempo; con ella peleé gloriosamente en otro tiempo, y al volver la he buscado en vano. Creedme, marques, son pocos los jóvenes que se atreverán á arrostrar los peligros de una lucha exterminadora, y no muchos los ancianos que no tendrán por un deber en 1832 lo que tal creyeron en 1793: será una lucha desigual, y por lo tanto insuata.

—Esta insensatez la hará más gloriosa, exclamó el marques olvidando en su exaltación la posición política de su interlocutor.

—No, no será gloriosa, todo lo que va á suceder será pálido, mezquino, innoble enjuno y otro bando: no vereis más que pequeñeces y traiciones en nuestro partido, y en el vuestro miserias y egoístas transacciones, que os matarán á desengaños despues de haberos respetado las balas de los azules.

—Vos veis las cosas como partidario del gobierno, y no considerais que tenemos amigos hasta en vuestras filas, y que á una voz que demos, se evantará el país en masa.

—En nuestros tiempos, mi buen camarada, todos los azules eran azules,

en honor de la reina, las Cámas suspenderán sus tareas.

Roma.—La Cámara ha aprobado el presupuesto de gastos.

Nueva-York.—Reina un gran pánico en el mercado por la baja del café.

Anúncianse algunas quiebras.

Madrid 14, 12 tarde.
En la embajada española del Vaticano se celebró anoche un gran banquete en honor de monseñor Rampolla.

Han sido agraciados con la gran cruz de Isabel la Católica D José María Alix, D. Nicolás Amores y D. Narciso Ribot.

Ha salido para Tanger con instrucciones del ministro de Estado, para el embajador de España en aquella capital, el secretario de la legación Sr. Gonzalez Cam pillo.

Madrid 14, 12'15 tarde.
No es cierto que el gobierno declare cuestion de Gabinete la aprobación de los proyectos de reformas militares.

Los conservadores, reformistas y disidentes del Senado unidos creen que lograrán dos puestos en la comisión que ha de dictaminar en dichos proyectos.

Presentarán dos votos particulares.
El Sr. Merelo pedirá votación nominal en la votación definitiva del proyecto concediendo una subvención para la Exposición de Barcelona, dudando haya número suficiente de senadores para convertir en ley el proyecto.

Madrid 14, 12'15 tarde.
Los autonomistas emprenderán una enérgica campaña contra el gobierno en el caso de que no les satisfagan los presupuestos de Cuba.

Madrid 14, 12'30 tarde.
Viena.—El embajador de Francia en Constantinopla trabaja activamente por impedir que el sultan ratifique el convenio anglo-turco referente á lo cuestion búlgara.

Madrid 14, 4 tarde.
En la discusión de los proyectos de reformas militares consumirán los turnos en contra los generales Daban y Orozco, brigadier Salcedo y general Lopez Dominguez.
Les contestarán los Sres. Laviña, Alix, Laserna y Canalejas

Madrid 14, 1 tarde.
Se anuncia la publicación de dos nuevos diarios zorrillistas, uno por la redacción del antiguo «Progreso», é inspirado por el Sr. Moran, y con la base de la redacción de «El Porvenir».

Madrid 14, 2'30 tarde.
Congreso.—Sin que ningún diputado haga pregunta alguna se entra en la orden del día.
Se aprueba definitivamente el proyecto del ferrocarril de Manzanares á Utiel.

Continúa la discusión del presupuesto de Fomento.

El Sr. Castellano combate el capítulo 18, Censura el aumento de personal en la sección de agricultura, industria y comercio.

Aboga porque el gobierno auxilie á la agricultura.

Recuerda las quejas de los vicultores, arroceros y cosecheros de trigo y pide se establezca un crecido impuesto á la introducción de los alcoholes extranjeros.

y blancos todos los blancos; vosotros no teniais amigos en nuestras filas, ni nosotros en las vuestras, y por eso éramos igualmente fuertes, grandes y terribles. Decis que os bastaria una voz para levantar la Vendée, ¿no es eso? pues yo sostengo que os equivocais: la Vendée se dejó acuchillar en 1795 confiando en la palabra de un príncipe, y la Vendée está desengañada, porque el príncipe faltó á ella cobardemente. Los aldeanos han perdido la fé política que levanta montañas humanas, haciéndolas chocar hasta anegarse en mares de sangre; han perdido la fé religiosa que engendra y perpetua los mártires, del mismo modo que nosotros no podemos ya poseer el ardiente entusiasmo que sentimos un dia por la libertad, por el progreso y por la gloria, que conmueven y empujan las viejas sociedades y producen los héroes. La guerra civil que nos amenaza, si llega á estallar, será una triste parodia, que dará la victoria á los ejercitos más poderosos y á los talegos más repletos; pensadlo bien antes de decidirlo.

—Vos sois quien se equivoca, general; no nos faltará soldados, no, y además tendremos un cuudillo cuyo sexo

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 15 (7 tarde).
El emperador Guillermo se encuentra ya restablecido.
Ha habido nuevos terremotos en América.
Mañana regresará á esta capital la Corte.
Créese que en breve saldrá esta para la Granja.

Madrid 15 (7'45 noche).
Mañana se votará definitivamente en el Senado el proyecto de ley sobre la Trasatlántica.

Los moretistas de Barcelona han ingresado en el partido reformista, reconociendo como gefes, militar y civil respectivamente, á los Sres. Loquez Dominguez y Romero Robledo.

Dícese que otros demócratas de otras capitales harán lo mismo que los de Barcelona.

Bolsa; 4 p§ interior; 66-50

Panacea de los niños.

En 24 horas cura las indigestiones (enfes diarreas, calenturas, habeo, accidentes convulsivos y lombrices.

Frasco, 6 reales.—Caja para poder preparar la mitad y reservar el resto, 6 id.

Farmacia de Gonzalez, plaza de Serranos número 2.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

Extraordinaria baratura.

Se instalan sonerías eléctricas á domicilio, á precios fabulosamente baratos, con aparatos de los mas perfeccionados.

Informes en la A ministración de EL SERPIS

SE ARRIENDA

La casa núm. 7 de la calle de San Mauro. Informarán en la Hospedería Suiza.

AVISO IMPORTANTE

Ha quedado establecido un nuevo servicio de carruage entre esta ciudad y Onil.

Los lunes, miércoles y sábados, saldrá carro atarantado de Jaime Mira, de esta ciudad las tres de la tarde y de Onil á las cuatro de madrugada

Imp. Serpis.

Las Lobas de Machecul.

interesante narración.

—Oid, mi bueno y antiguo enemigo, contestó el general, os he dado palabra de no prenderos esta vez, y la cumpliré por más que hagais; pero os aconsejo en nombre de vuestras encantadoras hijas, que no obreis á la ligera, y que si no quereis salir de Francia, permanezcais quieto en vuestro castillo.

—¿Por qué?
—Porque esos recuerdos de los tiempos heroicos que tanto os entusiasman, de recuerdos no pasan, porque esas nobles y grandes acciones que pensais ver renacer, no las encontraréis en ninguna parte; porque las épocas de los grandes mandobles, de las santas abnegaciones y de las muertes sublimes han pasado para no volver. Fíad en mi palabra, también yo he co-

inflamará á los más pusilánimes acallando todas las ambiciones,

—¡Pobre mujer? dijo el general con acento compasivo é inclinándose sobre su pecho el atezado rostro. Dentro de un rato seré su más encarnizado enemigo; pero mientras estoy en este aposento, en terreno neutral todavía, dejad que admire su resolución, su arrojo y perseverancia, en una época que no es para las figuras de su talla. Han pasado ya los tiempos en que Juana de Montfort con solo golpear el suelo con el pié brotaban millares de combatientes. Tened presentes estas palabras para repetirselas en ocasión oportuna: su noble y valeroso corazón no recibirá en premio de su etergia y de la sublime elevación de sus sentimientos de madre y princesa, sino indiferencia, ingratitude y perfidia. Y ahora, marques, por última vez....

—Por última vez os repito lo que os dije al principiar nuestro diálogo.

—Repetidlo

—No voy á Inglaterra.

—Vamos, continuó el general mirando fijamente al marques y poniéndole la mano en el hombro; aunque vendeano sois altivo como un gascon

PLATERIA
Serfin Segura

Mercado 5-ALCOY
El dueño de este acreditado establecimiento se ha propuesto por objeto de corresponder al voto que la numerosa clientela le dispensa, ha montado un taller con todos los mas modernos adelantos y los aparatos e instrumentos mas perfeccionados para el plateado y dorado de toda clase de metales, y compostura y montaje de joyas y objetos de oro, plata y piedras preciosas.
Se garantiza el buen resultado de las operaciones que quedan indicadas, con la perfeccion con que pueden hacerse en los mejores talleres del Pais y Extranjeros.
Hay un surtido completo en toda clase de alhajas y pedreria á precios sin competencia.

5-MERCADO-5

En este antiguo y acreditado establecimiento se acaba de recibir un grandioso surtido de camas de hierro del Pais y Extranjero desde el ultimo modelo de 45 hasta 2,000 reales. En el mismo establecimiento un completo y variado surtido en Lámparas, Quinqués y todo lo concerniente al ramo de Lámparas, como asimismo un brillante y esmerado surtido de Looza de la Granja de Sevilla y cristal lúcido del Pais y Extranjero.
Cerrajería á precios de fábrica.
Herramienta para artes y oficios, completo surtido.
Depósito de Vidri planos y iPrntas dentisticas.

MARCISO GURIXEN LOPEZ
DE
8 San vicolas 8

macen de ferreteria, quincalla y lampisteria

DUQUESA LAUREANA

PARA SER AMADA

CONSEJOS D UNA COQUETA

Secretos fem eniles.

de don Carlos de Ochoa

Madrid 1887. Un tomo en 8.º, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en p.º franco de porte.

HE AQUI LO QUE ENCONTRO EN ESTE LIBRO

- | | |
|-------------------------------|-------------------------|
| Una novelita. | Secretos de la belleza |
| Demasiado virtuosa. | Armonias y contrastes. |
| Alta mision de las coquetas. | Artificios del Tocador. |
| Monografia de la Encantadora. | laeducacion es. |
| No hay mujeres feas | La Cama. |
| Neurosis. | El Arte de perfumarse. |
| Misterios femenil | La Belleza soberana. |

LIBRO PARA SEÑORA Y SU BOUDOIR.

Libreria de D. Carlos Bailly-Baillery, Pl. de Sta. Ana núm: 10, Madrid, y en las principales librerias.

EL SOMNAMBULISMO PROVOCADO

Estudios fisiológicos y psicológicos, por H. Beaunis, profesor de Fisiología en la Facultad de Medicina de Nancy; version española por D. Enrique Simancas y Larsé, licenciado en medicina y cirugía. Madrid 1887. Un tomo en 8.º ilustrado con 6 figuras intercaladas en el texto. Precios: En Madrid, en rústica, 3'50 pesetas en pasta ó tela, 4,60. En provincias, en rústica, 4 pesetas; en pasta ó tela, 5 pesetas.

En el estudio hecho por Mr. Beaunis en EL SOMNAMBULISMO PROVOCADO. este Ilustre profesor, fiel á su método, se limita á hablar de hechos precisos y perfectamente claros; comprueba sus observaciones por medio de instrumentos cuyas indicaciones alejan toda sospecha de simulacion por parte de los sujetos y, cosa rara en este género de estudios, puede considerarse como perfectamente demostrado todo cuanto afirma en su libro. Por medio de sugerencias logra que los latidos del corazon sean mas rápidos, lo cual, entre paréntesis, no puede realizar la voluntad del sujeto; desarrolla la agudeza auditiva de sus somnambulos, y obtiene, sobre todo, efectos físicos verdaderamente sorprendente. En otra parte de su obra hace resaltar el ilustre autor el poder moral que el hipnotizador adquiere sobre el sonámbulo, que le obedece en absoluto y solo le obedece á él si asi se lo ordena. ¿Cuál es la teoría que explica hechos tan extraños? Beaunis se niega á darla por el pronto y opina, muy acertadamente sin duda, que no será posible la resolución del problema en tanto que las funciones del cerebro y principalmente la naturaleza del sueño normal no sean mejor conocidas que hasta ahora. Esta ligera indicacion de la índole y materia del trabajo de Y. Beaunis, creemos bastará para recomendarle á toda persona, sea ó no médico, que quiere estar al corriente del asunto.

De venta en Madrid, Casa editorial de D. Carlos Bailly-Baillery.

MANUAL MEDICO DE HIDROTERAPIA

por el doctor Beni-Barde, médico del Establecimiento hidroterápico de la calle Miromesnil en Paris y del de Anteuil, version española por D. Enrique Simancas y Larsé, licenciado en medicina y cirugía.—Segunda edición, revisada y aumentada con 21 figuras en el texto. Madrid 1887. Un tomo en 12º con 21 figuras intercaladas en el texto. Precios: En Madrid, en rústica, 6 pesetas; en pasta ó tela, 7. En provincias, en rústica, 7 pesetas; en pasta ó tela.

EL MANUAL DE HIDROTERAPIA est llamado formar parte de la biblioteca de toda persona ilustrada, porque, como el autor dice en su prólogo, «nacemos con predisposiciones morbosas que la educacion puede aminorar ó agravar, y las cuales el género de vida d un caracter especial, fcil siempre de reconocer. Para luchar contra estas influencias y sustraer al género humano de las enfermedades que le amenazan, la HIDROTERAPIA es un gran recurso cuando ES APLICADA CON DISCRECION. Gracias a la multiplicidad de sus medios y la seguridad de sus efectos, puede modificar la constitucion del individuo, destruir en gérmen las predisposiciones morbosas y permitir la organizacion luchar contra la influencia de los medios exteriores» En su consecuencia, tanto el Facultativo como el profano deben procurar enterarse de tan importante publicacion.

EBANISTERIA

DE
JOSÉ REIG
MERCADO, 8
ALCOY.

En esta acreditada casa, se acaba de recibir procedents del pais y extranjero, a un completo y variado surtido de camas de hierro, sillase de Viena y de sistema Trobat;

Un sin número de bastones para caballero alta novedad, y varios propios para regalos.

Todo á precios fabulosamente baratos. En la misma casa hay un completo surtido en toda clase de muebles y tambien fabrican por encargo á gusto de los señores compradores, á precios econó

Especialidad en sillerias de tapiceria, Mercado 8 ALCOY.

Gran economia domestica

CON LA NUEVA MÁQUINA AMERICANA AUTOMÁTICA

privilegiada y recompensada, sistema RICHARD SCHNEIDER, ha resuelto el problema difícil de lavar y colar la ropa sin restregarla ni poner ingredientes nocivos, empleando en esta operacion tan solo una hora, debido al vapor y agitacion en la legia formada con media libra de jabon y un puñadito de carbonato de sosa que se pone dentro del aparato; por consiguiente no estropea la ropa, dejándola blanca como la nieve.

Para que el público no confunda esta máquina con la de otros sistemas, que han dado mas ó menos resultado, la construcción de esta es una caldera ovalada de hierro galvanizado, con el fondo de cobre, un doble fondo, y adherido á este un tubo conico con unos agujeritos en su altura, para dar salida á la legia que se vierte sobre la ropa, y una tapadera el complemento de la máquina RICHARD SCHNEIDER, llamada á producir un cambio radical en el lavado.

PRECIOS A DOMICILIO:

- Núm. 1, 40 Plas., para familias reducidas.
- Núm. 2, 52 " " mas numerosas.
- Núm. 3, 80 " " fondas, cafés, etc.
- Núm. 4 230 " " hospitales y asilos

Pariobtenerla, Nave, 33, pral y San Vicente, 101, bajo, Valencia.

Se admiten proposicions para la venta en esa.—Prospectos gratis.

El mejor reconstituyente

FERROQUINA BISLERI

Representante en Alcoy,

BLÁS VILAPLANA

AGENCIA GENERAL DE LA

Industria Lanera

DE

Francisco Giralt Serra

TARRASA.

Esta Agencia, la única en su clase en España, se encarga de la compra y venta de toda clase de máquinas nuevas y apalances para la industria lanera, cono tambien suministrar á los señores fabricantes toda clase de materias útiles para la industria. Al efecto dispone de talleres para construcción y reparación de máquinas, como tambien tiene en sus almacenes, toda clase de accesorios y piezas sueltas. Cuenta con buenos e experimentados ingenieros químicos y mecánicos, para todo clase de instalaciones de fábricas y máquinas, como participacion de materias y recetas para tintes y demás ociones químicas; es órgano de esta Agencia

La Gaceta de la produccion lanera.

Periódico que se publica los dias 10 y 25 de cada mes con dibujos y grabados de máquinas y es de reconocida utilidad para fabricantes, tintoreros, bataneros, hiladores, teñidos y demás personas que se dedican esta

LA MARGARITA EN LOECHÉS

Antibiliosa, antiherpética, antiscrofulosa, antisifiliticay reconstituyente.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra. No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia la MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea el

Unico gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuyas distincion no ha conseguido otra alguna ni anterior. Pues.

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado químico Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que la Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico que son los mas poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, ágrs tes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA en doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades heréticas escrofulosas y de la matriz, así como teradas, bazo, estómago, mesenteria, llagas, toses rebeldes y demas que espresala liquida de las botellas que se expenden en todas las Farmacias y Droguerias, y en el Depósito central, Jardines, 45, bajo derecha, donde se dan datos y esplicaciones. En el último año han vendido

Mas de dos millones de purgas

IMPORTANTE A LAS MADRES Y NODRIZAS.

Alimento Soluble de Carnrick para niños, ancianos y enfermos.

Es el alimento más nutritivo para las Criaturas, agradable y de fácil digestion que jamás se haya elaborado, conteniendo 50 % de los sólidos de la leche (digerida), y 50 % del mejor trigo, convertido éste en forma soluble.

Es el alimento más perfecto y que más se aproxima á la Leche materna.

No tiene rival para engordar, vigorizando los músculos y huesos, y para aumentar las fuerzas vitales, tan necesarias á la salud.

Se recomienda especialmente contra la Extenuacion, Diarrea y Cólera infantil, y cuando la digestion es defectuosa, así como para el destete de criaturas.

Los niños alimentados con productos feulentos ó leche sola muy á menudo crecen débiles y adolecen de atrofia de los huesos, y cuando les ataca alguna enfermedad propia de la infancia no pueden resistir con la fuerza necesaria.

"EL ALIMENTO SOLUBLE DE CARNRICK" es incomparable para enfermos y ancianos (que no pueden digerir alimentos farináceos), pues contiene gran cantidad de principios albuminoides nutritivos y de fácil digestion, aumentando así tanto las carnes como las fuerzas, y restableciendo las fuerzas vitales.

Su uso es extremadamente cómodo, estando en forma de polvo y conservándose indefinidamente. Se prepara inmediatamente hirviéndolo y agitándolo durante tres minutos.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS.

POR MAYOR: SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, BARCELONA.

THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDRES.

PAPEL

COMERCIAL Y SOBRES

Se hallan de venta en la Imprenta de este periódico.